

METODOLOGÍA

EVALUACIÓN PSICOLOGICA CLÍNICA

MTRA. Liliana Villegas López



PRESENTA EL ALUMNO:

Vianaury Nazareth Montecinos Sansores.

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

**6to cuatrimestre U, Lic. en Psicología
Escolarizado**

Pichucalco, Chiapas.

11 de junio de 2021

INTRODUCCIÓN

La forma de analizar la conducta en casos clínicos puede ser muy compleja ya que de esto depende los resultados y emplearla de manera adecuada te acerca o te garantiza que el diagnóstico sea veraz.

El análisis de la conducta se desarrolló a partir del trabajo experimental de Skinner, que planteó que la conducta humana se puede explicar a partir del análisis del ambiente.

Los estudios se han llevado a cabo durante el transcurso de varios años considerando conductas naturales o inducidas, al igual de cartas, diarios, historias clínicas, historias médicas que con anterioridad se pudieron llevar a cabo.

En el transcurso de los estudios de casos, se pueden dar temores de la confiabilidad y validez es por ellos que emergen en ciencias sociales y es necesario conocer parte de su avance de acuerdo a otros estudios.

METODOLOGÍA

Análisis funcional de la conducta en casos clínicos

Esfuerzo sistemático para identificar las relaciones entre conductas, antecedentes y consecuencias

La conducta es una función de algunas condiciones, es decir, no se da solo por si misma

Puede realizarse de dos maneras:

1. Observar la conducta en forma natural
2. Alterando los elementos del ambiente

Método

1. Descripción operática de la conducta inadecuada.
2. Pronostico de los momentos y situaciones en que las conductas inadecuadas se producirán y en los que no.
3. Definición de las funciones que la conducta inadecuada tiene para el individuo.

Experimentación y aplicaciones clínicas

Estudio intensivo de un cliente o paciente, quien está en tratamiento

Algunos pueden ser:

- El caso Dora (Freud, 1905/1953): explica el concepto de resistencia a la terapia.
- El caso del pequeño Hans (Freud, 1909/1955): aumentó la comprensión con respecto a la psicodinámica de las fobias.
- las tres caras de Eva (Thigpen y Cleckey, 1957): delineó la anatomía de la personalidad múltiple.
- The mask of Sanity (Cleckey, 1964): proporcionó informes detallados de las vidas de psicópatas.
- Casos de modificación de la conducta (Ullman y Krasner, 1965): demostraron la eficiencia de tratamientos conductuales con casos individuales.

Tipos de estudio de caso

-Hans Gundermann Kröll (2004): se puede clasificar dependiendo si éste se usa como fin o como medio.

-Caramon (2004): afirman que el estudio de caso puede ser considerado bajo tres perspectivas: 1. Como un método, 2. Como una técnica para entender o tomar decisiones con relación a un inter/sujeto/objeto de estudio, 3. Observación dentro de la investigación documental en tanto unidad específica.

-Yin, presenta cuatro tipos básicos:

- Caso simple, diseño histórico
- Caso simple, dinero incrustado
- Caso simple, dinero holístico
- Múltiples casos, diseño incrustado

Metodología del estudio de caso

El estudio de caso tiene como finalidad diagnosticar y decidir en el terreno de las relaciones humanas

Deberá contener:

- I. Una planeación
- II. Un desarrollo metodológico
- III. Un sistema de comunicación de resultados
- IV. Un sistema de evaluación

Confiabilidad y validez

La confiabilidad se refiere a la capacidad que deberá tener un estudio de caso para obtener los mismos resultados si éste se repite en e tiempo y la validez, trata de verificar si los resultados de un determinado estudio son generalizables más allá de los linderos del mismo

CONCLUSIÓN

La metodología para realizar un análisis de caso de conducta en casos clínicos viene delimitada de diversos estudios y condiciones anteriores que grandes psicoanalistas, psicólogos han llevado a cabo, este se puede hacer de varias maneras, las cuales dependen del punto de partida y al objetivo que se quiere llegar o la finalidad.

Han existido ya varios experimentos en los que se han probado hipótesis sobre la conducta humana o animal, ya que cabe destacar que la mayoría de los estudios y experimentos han sido con ayuda de animales como ratones o perros.

El llevar una metodología, te hace tener una organización más efectiva para reflejar los resultados del estudio.